



Características: donde existe, normalmente es la única águila que envergadura alar de 2,2 metros; tonalidad monocolor claro u oscuro; los ejemplares jóvenes tienen la cola blanca en la raíz e incluso algunas zonas blancas en las alas.

Habitat: el águila real es un ave muy adaptable, en tiempos antiguos era nativa de toda la zona templada del hemisferio norte. Exterminada en la Selva Negra alemana en 1820, pudo mantener una población residual que actualmente cuenta con unas 200 parejas reproductoras. En Iberia se mantiene en los Pirineos y en otras cordilleras.

Reproducción: la pareja de águilas se mantiene obstinadamente fija dentro de un territorio de grandes dimensiones, donde posee varios nidos, alguno de ellos antiquísimo, que van utilizando sucesivamente. Estos nidos no están en lo más alto del monte; normalmente se encuentran en cavernas

rocosas, y a veces en los árboles, por lo general en zona más baja que su terreno de caza, de tal manera que el águila parece "columbrarse" cuando vuela con una presa grande en dirección a su nido. La incubación se inicia entre marzo y mayo y dura aproximadamente, 43 días. Solo incuba la hembra, permaneciendo en el nido incluso después de que los polluelos han salido del cascarón; hasta que, después de 5 semanas, las plumas rompen a través del plumón de los polluelos. A partir de entonces el pollo (normalmente único) se queda solo, rechazando la comida una vez al día en el borde mismo del nido. Cuando han pasado 8 semanas, el aquilucho tiene ya el plumaje completo y a sus 80 días ya vuela. La madurez sexual la alcanzan a los 5-6 años.

Dieta: persigue volando a animales huidizos, pero frecuentemente la víctima se pone a salvo escondiéndose. Si después de un centenar de metros la persecución no ha dado resultado, el águila abandona. Le gusta apresar cabritos y corderos, en casos de necesidad captura incluso gamuzas.

Águila imperial (*Aquila heliaca*)



Características: su envergadura alar es de 1,80 metros; aproximadamente, algo inferior a la del águila real. Colorido pardo, nuca de color claro y hombros con manchas claras.

Habitat: estepas, bosque y arbolado, raramente en estepa de pastos, sobre todo en campañas bajas del Centro y Sur de la península Iberica.

Reproducción: nidifican en árboles y son amantes de su territorio, en el que disponen de varios nidos utilizados en rotación. Estos nidos, según los árboles disponibles, pueden estar en lo alto y también a poca altura. Los 2 ó 3 polluelos salen del cascarón a principios de junio después de una incubación de 43 días. Con 35 días tienen ya plumaje completo, con 6 meses vuelan ya, regresando las primeras veces al nido para dormir. Al contrario de lo que ocurre con las águilas reales, son dos los polluelos de águila imperial que suelen llegar a

adultos, excepcionalmente incluso tres. Cuando los progenitores deben abandonar el nido, cubren los huevos o los polluelos con ramitas verdes. Solo a los 6 años de edad alcanzan el plumaje de las águilas imperiales adultas.

Dieta: en comparación con el águila real, sus garras son más débiles, dedicándose a la caza de animales menores, a los que ataca casi siempre en el suelo. Básicamente son ardillas terrestres, conejos y liebres; se sabe que atacan también a las ovas de corral. Algunas veces sale la pareja a cazar, mientras uno levanta la presa el otro la captura. Comen también carroña de animales.

Vida y costumbres: las águilas imperiales nórdicas son migratorias, en otoño se reúnen en bandadas y emigran juntas incluso en compañía de otras aves de presa. En España existe una población aislada.

Env. 180 cm



Gavilanes

